EUDS Mi Universidad

Ensayo

Nombre del alumno: Castellanos Pacheco Diego Antonio

Tema: Isquemia arterial Periférica

Parcial: 4to. parcial

Nombre de la materia: Enfermería Clínica II

Nombre del profesor: Verónica lisset Ventura

Nombre de la licenciatura: Lic. En Enfermería

Cuatrimestre: 5to Cuatrimestre



La isquemia arterial periférica es una condición médica caracterizada por la reducción del flujo sanguíneo en las extremidades del cuerpo, principalmente en las piernas y los brazos. Esta disminución en el suministro de sangre puede ser causada por la obstrucción o estrechamiento de las arterias debido a la acumulación de placa aterosclerótica, trombosis arterial o enfermedades inflamatorias. La falta de flujo sanguíneo adecuado puede provocar una serie de síntomas, como dolor, calambres, debilidad muscular y, en casos graves, necrosis tisular. La detección temprana y el manejo adecuado de la isquemia arterial periférica son fundamentales para prevenir complicaciones graves, como úlceras, gangrena y amputaciones. Este trastorno afecta significativamente la calidad de vida de los pacientes y requiere un enfoque multidisciplinario que incluya cambios en el estilo de vida, medicamentos y, en algunos casos, procedimientos quirúrgicos para restaurar el flujo sanguíneo adecuado a las extremidades afectadas.

La isquemia arterial es una condición médica en la que hay una reducción del flujo sanguíneo arterial a través de las arterias, lo que resulta en una disminución del suministro de oxígeno y nutrientes a los tejidos periféricos del cuerpo, como las extremidades. Esta reducción del flujo sanguíneo puede ser causada por una variedad de factores, incluyendo la aterosclerosis, la formación de coágulos sanguíneos (trombosis) o la inflamación de las arterias.

El cuidado de enfermería para pacientes con isquemia arterial periférica es crucial para prevenir complicaciones graves y mejorar la calidad de vida del paciente. A continuación, se detallan algunos aspectos clave del cuidado de enfermería para pacientes con isquemia arterial periférica:

Evaluación del paciente: Los enfermeros realizan una evaluación exhaustiva del paciente para determinar la gravedad de la isquemia arterial y su impacto en las actividades diarias del paciente. Esto puede incluir la evaluación de los síntomas, como dolor, debilidad, calambres y cambios en la piel.



Monitorización de signos vitales: Es importante monitorear de cerca los signos vitales del paciente, como la presión arterial, la frecuencia cardíaca y la saturación de oxígeno, para detectar cualquier cambio que pueda indicar un empeoramiento de la isquemia arterial.

Manejo del dolor: Los enfermeros juegan un papel fundamental en el manejo del dolor en pacientes con isquemia arterial periférica. Esto puede incluir la administración de analgésicos según sea necesario, así como técnicas de alivio del dolor no farmacológicas, como la elevación de las extremidades afectadas y la aplicación de calor o frío.

Educación del paciente: Los enfermeros educan a los pacientes sobre la importancia del control de factores de riesgo modificables, como el tabaquismo, la hipertensión arterial, la diabetes y el colesterol elevado. También proporcionan información sobre técnicas de autocuidado, como el manejo adecuado de heridas y la importancia de la actividad física regular.

Prevención de úlceras y complicaciones: Los enfermeros enseñan a los pacientes técnicas de cuidado de la piel para prevenir úlceras y lesiones en las extremidades afectadas. Esto puede incluir el uso de calzado adecuado, la inspección regular de la piel y el mantenimiento de una buena higiene.

Fomento del flujo sanguíneo: Los enfermeros pueden enseñar a los pacientes técnicas de ejercicio específicas, como caminar regularmente o realizar ejercicios de estiramiento, para mejorar el flujo sanguíneo a las extremidades afectadas.

Coordinación del cuidado multidisciplinario: Los enfermeros trabajan en estrecha colaboración con otros miembros del equipo de atención médica, como médicos, fisioterapeutas y trabajadores sociales, para proporcionar un enfoque integral y coordinado del cuidado del paciente con isquemia arterial periférica.

En conclusión, la isquemia arterial periférica es una condición médica seria que afecta el flujo sanguíneo hacia las extremidades del cuerpo, con consecuencias potencialmente devastadoras si no se trata adecuadamente. A través del cuidado



de enfermería centrado en la evaluación exhaustiva, el manejo del dolor, la educación del paciente, la prevención de complicaciones y la coordinación del cuidado multidisciplinario, se pueden mejorar significativamente los resultados para los pacientes afectados por esta enfermedad.

Es fundamental reconocer que los pacientes con isquemia arterial periférica pueden experimentar una serie de desafíos físicos, emocionales y sociales. El dolor crónico, la limitación de la movilidad y el riesgo de complicaciones graves, como úlceras y amputaciones, pueden afectar profundamente la calidad de vida de los pacientes. Por lo tanto, es crucial brindar un cuidado integral que no solo aborde los aspectos físicos de la enfermedad, sino también las necesidades emocionales y sociales de los pacientes.

Los pacientes con isquemia arterial periférica pueden beneficiarse enormemente de un enfoque de cuidado centrado en la persona, que reconozca sus preocupaciones individuales, empodere su autocuidado y fomente su participación activa en el manejo de su enfermedad. La educación del paciente sobre la importancia del control de factores de riesgo, la adopción de un estilo de vida saludable y el cumplimiento del tratamiento son aspectos fundamentales para mejorar los resultados a largo plazo y prevenir complicaciones.

Además, es esencial promover la conciencia pública sobre la isquemia arterial periférica y sus factores de riesgo asociados, así como fomentar la investigación continua para desarrollar nuevas estrategias de prevención y tratamiento.

En última instancia, al abordar las necesidades físicas, emocionales y sociales de los pacientes con isquemia arterial periférica a través de un cuidado de enfermería integral y centrado en la persona, podemos mejorar su calidad de vida y ayudarles a vivir de manera más plena y satisfactoria a pesar de los desafíos que enfrentan.



BIBLIOGRAFIA

https://www.revespcardiol.org/es-enfermedad-arterial-periferica-aspectos-fisiopatologicos-articulo-13109651

https://scielo.isciii.es/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0003-31702022000600005

https://www.msdmanuals.com/es/professional/trastornos-cardiovasculares/enfermedades-arteriales-perif%C3%A9ricas/enfermedad-arterial-perif%C3%A9rica